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● ごあいさつ
　街路樹の葉も日ごとに赤や黄色に彩りをましていますが、皆様もお変わりなくお過ご
しですか。9 月議会も閉会し、未受診だった子宮頸がん・乳がん・大腸がん検診を受診
してきました。私は､３種類一度に検診できるクリニックで毎年受診しています。今年
も「異常なし」との結果をいただき、また、安心して元気に活動することができます。
　平成２７年度において、子宮頸がん２２ .2%､乳がん２６ .6%､大腸がん１９ .5% と
残念ながら本市は低受診率となっています。また、女性の平均寿命は 85 歳。健康寿命
は 75歳と言われ、約 10年間は介護や支援が必要になるそうです。更に、本市には 6
月 1 日現在、100 歳以上101 名。男性 16 名、女性 85 名、最高齢は107 歳で、女
性の方です。足利市では、健康寿命を延ばすため、「健康づくり・
いきがいづくり・にぎわいづくり」この3つの目標を掲げて「スマー
トウェルネスあしかが」＝健幸づくりに力を入れています。
　市議会議員大谷弥生も、健幸づくりを推進していきます。これか
らも、ご指導よろしくお願いします。

おお たに   やよい

けん こう
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● 第 2回市議会定例会　9月議会（決算議会）　8月31日(水 )～9月26日(月)
　9 月 9 日 ( 金 )14 時より、5 度目となる一般質問を
行いました。今回は主に、「読書環境」テーマに質問しま
した。平成 28 年 4 月、足利市立図書館がオープンしま
した。そして、大きく出遅れましたが、子どもの読書活
動推進計画策定のための準備作業に入りました。
　ですから、今回は、子どもの読書活動推進計画の策定
を見据え､現在の足利市で行われている読書活動の取り組
みを世代や施設ごとに洗いだし、見直していくことで、
よりよい策定をしてほしいと思いました｡

　また、水処理センターや下水道管などの公共下水道施設
は、公共下水道が使用を始めてから約 40 年が経過し老朽
化が深刻です。今後の下水道施設をどのように更新してい
くのか。更新の財源をどのように考えているのか質問しま
した。見えない場所で､市民生活を支える施設です｡何か
あってからでは､遅いと思っています。
　詳細は、足利市議会ホームページ「会議録検索と閲覧」
よりご覧になれます。

傍聴にきませんか？  次回、平成28年第4回市議会定例会(予定)は、11月29日（火）～12月22日(木)
一般質問は、12月9日（金）、12日(月 )、13日（火）足利市役所3階　議場にて傍聴できます。

上記は、あくまでも予定です。詳細は、足利市議会ホームページ等でご確認ください。お待ちしています。
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「マンホールカード」史跡足利学校そば
「太平記館」で配布しています。
※無くなり次第終了です。

会場：しゃんしゃん広場
（田中町943-11しらゆり幼稚園となり）
食物アレルギーについておしゃべりする会です｡お子さ
んが食物アレルギーを持っている方､子育て支援をして
いる方､子育て中の保護者の方々などに､ご参加いただい
ています。ただただ、おしゃべりする会ですが､笑顔に
なって帰って欲しい。そんな思いで開催しています。
次回は、10 月 26 日（水）、12 月 28 日（水）、平成
29年2月22日（水）10時～12時

足利まちなか遊学館を
改装しました！

　足利学校入徳門の
南側にある「まちな
か遊学館」１階部分
をリニューアル｡売店
と着物の着付けがで
きるスペースを新設､
トイレを増改築しま
した。
　休憩等にお使い頂
けます｡第三月曜日
は､館内整理日で休館
します｡

大谷やよい大谷やよいあししぎ・　あしあと
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足利市議会議員

いつも元気でおせっかい
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足利市における政務活動費について
　最近、よく話題になり聞かれることが多くなった
政務活動費について、足利市の実情をお伝えします。
　足利市は、月６万円です。３か月分をまとめて個
人の政務活動費専用口座に振り込まれます。領収書
はもちろん義務づけられ、マニュアルもあります。
個人と共用で使用している携帯電話代等は按分され
ています。
　私は、研修会参加や活動報告書の発行、ホームペー
ジの維持管理等に使わせていただき、情報収集と活
動報告が主な使用目的となっています。

９月27日 (火 )  
国土交通省渡良瀬川河川事務所長との懇談会
　田中橋からよくみかけていた河川事務所に、初めてお邪魔し勉強させていた
だきました。中橋は、桁下高が渡良瀬川の計画水位以下、堤防高も不足してい
るため、重要水防箇所 A ランクに指定されています。以前、栃木県が主体的
に架け替えを検討していましたが断念した経緯があります。今回は、国土交通
省が河川管理者として架け替えに向け準備。７月１２日には、中橋整備検討委
員会の話し合いが行われました。

１０月３日 (月 )
足利市女性団体連絡協議会　主催「女性市議会議員との懇談会」
　足利市（議員定数２４名）には､女性市議が６名､全体の２５%が女性という､全国的（１５％）にみても高い割合となっ
ています｡そして､半数の女性議員がこの足利市女性団体連絡協議会の団体に所属しています。私も､この女性団体に所属し、
ここでの活動経験が今の自分に繋がっていると言っても過言ではありません。
ですから､このメンバーの方々との懇親会は準備なくては全く通用せず､持参
する資料も一般質問を考える時と同じ量を用意しました。事前に渡された懇談
内容は､非常にタイムリー内容で
１､ゴミの減量化や分別について  ２､道徳教育について  ３､高齢化問題について
　道徳については､今度の新学習指導要領の改訂で特別の教科に格上げされ
る「道徳科」を人権教育に繋げる方法は？との､道徳も幅広く､人権も幅広い取
り組みができるので､私にとって一番の難題でした。

平成３０年度は、第９分団が出場します！

大谷やよい事務所 〒326-0006 足利市利保町2-8-18  TEL.0284-42-1413
（留守が多くご迷惑をおかけいたします。伝言をご利用ください。こちらからご連絡致します。）

中載掲容内動活で」いよや谷大 員議会議市利足「」生弥谷大「      /moc.ioyayinato//:ptth : LRUホームページ
リニューアルしました

● これまでの主な活動
6月30日 (木 )  
小俣最終処分場　視察
　南部クリーンセンターでゴミを燃やす➡焼却灰がでる➡焼却灰を埋める➡埋
め立て地から染みでる水を浄化➡綺麗になった水を川に放流する｡
　埋め立てが終了しても、数年間は、埋め立て地から染みでる水の浄化を続け
ていきます。このように、ゴミを処理するまでの行程は長く時間もかかります。
そして、こういった施設を建設する際は、地域住民のご理解が不可欠です。
　足利市は、現在、ごみ処理について大きな課題を抱えています。ゴミの減量
と5種12分別を徹底し、リサイクルにご協力をお願いします。

７月30日 (土 )  
栃木県消防操法大会 in 栃木県消防学校
　足利市代表として足利市消防団第８分団（北郷地区を管轄）が出場しました。
３ヶ月間朝４時半から練習していました。その間、怪我人がでたり、ポンプ
車に故障が起きたりといろいろなアクシデントを乗り越えて、大会当日を迎
えました。実践できる消防団の育成。これまで、ご指導くださった消防署員
の言葉通り、第８分団は、市民に安心を与えることができる分団に成長しま
した。足利市は予選でなく輪番。
　議員となって２年目に地元の分団が当たり関われたことに本当に感謝して
います。

7月 21日 (木 )・22日 ( 金 )  
市町村議員研修会「自治体予算について考える」
in 滋賀県大津市
　全国各地から、市町村議員が集まり 2 日間研修を行います。議
員向けの研修会は、費用が高いのですが、個々の研修会は宿泊費込
みで 7,300 円と格安です。前回は、同じ場所で自治体決算につい
て学び、今回は、自治体予算について。決算審査からどう予算に結
び付けるのか。また、一般質問や日ごろからの議員活動とどう関連
づけていけるのか。そのあたりについても、学ことができました。
　他市町村で取り入れている「事務事業評価シート」これを本市に
取り入れられれば、予算決算審査にて評価や審査がスムーズにでき、
さらに深い審議ができると感じました。


